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Via E‐mail 
Oggetto: Green Pass 

 
 

 
Alle Associazioni Provinciali 

e per loro tramite ai Titolari di farmacia della Campania 

 
 
Carissimi colleghi, 
permettetemi una pacata riflessione sulla questione Green - Pass e sul relativo dibattito sorto 
nella categoria e che, molto inopportunamente, “socializzato” all’esterno, rischia di disorientare 
la linea sindacale ufficiale arrecando pericolosi contraccolpi alla generale credibilità della nostra 
professione.  
La stampa del Green Pass è stata richiesta e disposta direttamente dal Governo. Comprendo le 
ragioni di chi lamenta il tempo da dedicarvi, anche se invero, con il tesserino sanitario e l'accesso 
diretto dal gestionale alla piattaforma Sistema TS, diventa affare da un minuto, ma desidero 
tornare a quanto già detto più volte a chi ha chiesto un mio parere. 
Non credo sia questa la fase delle rivendicazioni, soprattutto dal momento in cui, dalle stesse 
Istituzioni, abbiamo vista riconosciuta la nostra professionalità e con essa la possibilità di 
effettuare servizi remunerati e qualificanti, come tamponi antigenici e vaccini; un incremento 
della remunerazione SSN per due anni di circa il 5% per le urbane, di circa il 10% per le rurali e 
qualche punto in più per le sussidiate; l'accordo per una revisione completa del sistema di 
remunerazione per il 2023. 
Pertanto rifiutarsi di stampare il Green Pass non mi sembra né pratico, né lungimirante.  
Vi dico inoltre che in RGS (Ragioneria Generale dello Stato) conoscono PERFETTAMENTE i numeri 
dei Green Pass stampati dalle farmacie e quelli stampati dai medici e, aver sottratto a questi 
ultimi competenze che erano loro esclusive, non è un caso ma l’effetto di una ben pianificata 
strategia che ha saputo sfruttare la loro “renitenza”.  
Pensate si debba essere pagati per stampare un foglio di carta? E quanto? Cinquanta centesimi? 
Tanto valiamo? O due euro quanto mediamente vale una prenotazione Cup? Ritenete abbia 
senso chiedere una remunerazione su questa pratica che richiede meno di un minuto? I medici 
non stampano i green pass? Bene, è un ulteriore occasione di dimostrare che siamo migliori e più 
utili. Per il 2021 e per il 2022 sono stati stanziati, a partire dal 1° settembre, 200 milioni di euro 
per la remunerazione SSN. Questo non è stato conquistato "gratis". Lo abbiamo conquistato tutti 
noi dimostrando, nei momenti più critici, di essere indispensabili e funzionali rispetto a quell’idea 
governativa di Servizio sanitario di prossimità e di relazione che finalmente si sta concretizzando 
e che vede noi farmacisti attori di fondamentale importanza.  
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Da che io ricordi è la prima volta che si pensa di incassare dal SSN qualcosa in più e non qualcosa 
in meno. Cerchiamo di vedere la luna e non fermiamoci a guardare il dito.  
Il tempo impiegato per stampare un Green Pass (pochi secondi) non è tempo perso bensì è tempo 
“guadagnato”. Veicolando nuovi ingressi si intercettano potenziali occasioni di vendite. Lo sa 
bene la GDO (che di tecniche di vendita se ne intende) e che non aspetta altro che una nostra 
(molto disonorevole) rinuncia per avventarsi anche su questo “mercato” (magari attraverso i 
propri corner di Parafarmacia). Pertanto mostrerei meno insofferenza sull’argomento e 
approfitterei dell’opportunità per portare a casa un po’ di “cross selling “ 
Un abbraccio forte a tutti voi. 
 
 
 

Il Segretario 
Maurizio Manna 

 

Il Presidente F. F. 
Mario Flovilla 
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